

ACTUALIDAD



FOTOS: GOBIERNO REGIONAL

SEGÚN LA INICIATIVA, SE ESPERA CONSTRUIR UN EDIFICIO DE CUATRO PISOS EN EL LUGAR PARA QUE ALBERGUE A LA ESPERADA CARRERA.

En el campus Huayquique de la Unap proyectan levantar la Escuela de Medicina

Iniciativa está a la espera de resolución favorable del Ministerio de Desarrollo Social.

Germán Pozo-Sanhueza
 La Estrella de Iquique

Esta semana, durante el desarrollo de una mesa intersectorial de salud, se dieron a conocer algunos detalles del proyecto que busca implementar en la Universidad Arturo Prat (Unap) una Escuela de Medicina. De acuerdo al avance de la iniciativa, el Campus Huayquique de la casa de estudios albergaría las nuevas dependencias.

Daniela Flores, arquitecta de la Unap, manifestó que actualmente la propuesta se encuentra en nivel de anteproyecto y considera la construcción de un edificio de cuatro pisos en un terreno de 5 mil metros cuadrados.

En la instancia, el médico Camilo Torres expuso que el diseño curricular de la carrera, a cargo de un Comité creado para

dicho fin, está en etapa de diagnóstico, por lo que esperan iniciar su confección a partir de mayo.

En la reunión explicaron que entre los próximos pasos para materializar la escuela de medicina, se debe obtener la recomendación favorable (RS) por parte del Ministerio de Desarrollo Social, de manera de proyectar una inversión en el corto plazo.

“Es una carrera que se va a construir con un sello particular en la región, que va a recoger también nuestras raíces ancestrales, la medicina ancestral y con sello propio (...) Es un esfuerzo que estamos desarrollando como región en conjunto con distintos actores de la salud”, comentó el rector de la Unap, Alberto Martínez.

Por su partem, el gobernador regional, José



ALBERTO MARTÍNEZ DIJO QUE CARRERA TENDRÁ SELLO REGIONAL

Miguel Carvajal, expresó que “el compromiso es avanzar prontamente para tener este mismo 2025, novedades de la infraestructura y, por qué no, el 2026, tener certezas respecto al inicio de estas jornadas en paralelo a la infraestructura, a los campus clínicos que requieren también otro tipo de desafío y gestiones”.

UBICACIÓN

Sergio Calcagno, presidente regional del Colegio Médico (Colmed), quien

“ACORTAR LOS PROCESOS”

El director de arquitectura de Obras Públicas, Rodrigo Jara, dijo que, en su rol de unidad técnica, se harían cargo de la construcción del edificio que albergará la Escuela de Medicina cuando se constituya propiamente como tal. “Como son trabajos muy largos, estamos trabajando desde ya buscando todas las herramientas que nos ayuden a acortar los procesos. Insisto, hoy tuvimos buenas noticias, la universidad ha determinado el lugar donde podría edificarse este establecimiento y eso es un gran avance”.

integró la mesa de trabajo, destacó los avances que ha tenido esta iniciativa. “Esperamos que la escuela de medicina comience a funcionar a contar de 2027 (...) Si bien sabemos que este edificio que se pretende levantar en el campus Huayquique, no estará concluido del todo en dos años, la universidad empezará a impartir clases de esta carrera de todas formas a contar de 2027, en otras de sus dependencias, a la espera que concluyan las obras”.

Calcagno hizo énfasis en la ubicación que tendrá la escuela de medicina. “Estará ubicada a po-

cos metros del terreno donde se pretende construir el nuevo hospital de Iquique, en el sector sur de la ciudad (...) Eso proporciona protagonismo a esta zona de la ciudad, que ha mostrado un importante crecimiento en las últimas décadas, acercando la salud a esta zona como otras del extenso litoral costero de Iquique. Para nosotros la apertura de esta escuela sin duda que es una buena noticia, considerando que hasta la fecha somos una de las tres regiones donde no se imparte medicina, sumado al déficit de especialistas que se viene arrastrando por años”.

“Esperamos que la escuela de medicina comience a funcionar a contar del 2027”.

Sergio Calcagno, pdte. Colmed